



# すぎ 杉っ子

令和7年7月 8日 発行  
学校だより 第4号  
射水市立小杉小学校  
TEL 0766-55-1055  
E-mail [kosugi-e@imizu.ed.jp](mailto:kosugi-e@imizu.ed.jp)

## 「国民安全の日」を機会に・・・

校長 杉高 浩

「今まで経験したことのない・・・」という言葉が最近よくテレビ等で耳にするようになりました。天災はもちろんのこと。公共の場所で見知らぬ人に危害を加えたり、車で児童の列に突っ込んだり、至る所で「今まで経験したことのない」出来事が起きています。そのような時代に生きる子供たちは、常に想像の域を超える課題に向き合わなければなりません。「どうして避難指示がもっと早く出なかったのか」などと言って人を責めても、命を落としてしまってからでは仕方ありません。一人一人が自分で今できる精一杯のことを判断し、自分で自分の命を守る力を身に付けなければならないのです。



7月1日 国民安全の日

では、そのような判断力はどうやったら身に付くのでしょうか。それは“経験”です。今までに経験したことがない出来事に会ったときに必要なのは、これまでの生活の中で積み上げてきた経験なのです。そこから推測して判断していくのです。であるならば、たくさんの経験をして、たくさんの判断材料をもっている方が望ましいと言えます。

日頃の生活の中で、子供たちに多くのトラブルを経験させましょう。地震や台風なら過去の経験から防災備品を用意したり、逃げる手立てを予測したりすることができます。学校の中では、心のトラブルも大切な経験です。子供のうちに喧嘩もしなくてはなりません。意地悪をして傷付く相手を見たり、ひどく叱られたりすることも経験です。大人が守りすぎることは、子供の学びの機会を奪うこととなります。

学校では安全・安心のための様々な指導を行っています。交通事故・不審者・火事・人間関係・SNS・食物アレルギー・地震・大雨・洪水・雷・・・命に関わる危険は天災から人災までたくさんあります。全てのことに完璧な答えはありませんが、危険と隣り合わせだという意識を日頃から育てておくことは大切です。

本校では、危ないから学校の遊具を使用禁止にする、気の合わない子供同士は離すことでトラブルを防ぐ等、大人が子供を危険から遠ざけて守ることばかりではなく、危険について子供たちに情報を示し、自己選択、自己決定の機会をできるだけつくり、自分で考えて決めた行動を取れるように育てていきたいと思えます。

1960年5月、総理府（現：内閣府）の閣議により7月1日を「国民安全の日」として制定されました。今月は「国民安全の日」を受け、子供たちの危険に対する意識をさらに高める月にしたいと思えます。通学路にはたくさんの経験の場があります。親御さんが送迎することは極力避け、子供たちが自分の脚で歩き、たくさんの経験をして判断材料を多く備えた「たくましい杉っ子」を増やしましょう。それこそが一番の安全教育だと考えています。

# 今年もプールで安全に水泳学習を

今年度も全学年が水泳学習を行うため、6月4日(水)に5、6年生がプール清掃を行いました。5年生は主に、更衣室やトイレ、プールサイドの清掃を行いました。6年生は主に、プール内の床や壁の汚れをタオルで落としたり、シャワー場の清掃を行ったりしました。プールサイドの溝には落ち葉が詰まっていたり、土やコケが溜まったりしているのを取り除き、プール内外の黒ずんでいる部分はタオル等でしっかり磨き、汚れを取り除き、見違えるほど美しくなりました。

また夏休み中のプール開放でも杉っ子が安全に水泳を楽しむことができるようにと、6月13日(金)の夜にPTAによる「救命講習会」が射水消防本部で開催されました。3つのグループに分かれ、射水消防署の方から、AEDを使った救急救命について実際にペアになって体験をしながら学びました。

本来、6月11日(水)の1限目に全校児童がプールサイドに集まり、体育委員会の児童が進行してプール開きを行う予定でしたが、あいにくの雨模様のため、校内放送で行いました。校長の話の後、吉川教諭から7つの約束を合言葉「めはかぶとむし」を使って確認をしました。模範泳は後日に代表の6年生がクロール、平泳ぎ、背泳ぎ、バタフライをビデオ撮影したものをテレビ放送で下級生に披露しました。

杉っ子にはプール使用のルールをしっかりと守り、一人一人が立てた目標の達成を目指して頑張り、今よりももっと「たくましい杉っ子」に育ててほしいです。今年も各ご家庭の励ましとご協力をお願いいたします。



5年生:プール清掃



6年生:プール清掃



PTA:救命講習会

## 学習参観・井戸端会議

6月21日(土)に駐車場の混雑や密を少しでも解消するため、2限目と3限目に分散して学習参観を行いました。当日は35度を超える猛暑日となりましたが、多くの保護者の方にお子様の学習の様子を参観いただき、ありがとうございました。ご協力いただいた参観後のアンケートについては、今後の学習や学校生活に生かしたいと思えます。

また、4限目には1年生の保護者を対象に各教室ごと家庭教育アドバイザーの方が入って子育て井戸端会議(親学び講座)を行い、日頃の子育てや家庭教育の悩み等について、熱心に意見交換がなされました。これを機会にお互いの悩みを相談し合ったり、助け合ったりできる強固な保護者のネットワークが築かれ、みんなでたくましい杉っ子の育成に取り組んでいけることを期待しています。



学習参観の様子(2年3組)



子育て井戸端会議の様子